
■卓話者紹介　　　　　　　　　小暮正人君
先生は東京生まれで、昭和49年に国税庁

に入られ、関東管内で東京中心に勤められて
いましたが、その中でもシステム開発を長年
行われていました。平成24年には税務大学
校の教授も勤められ、沼田署長として今年の
７月に就任されました。
長年携われた情報処理システムについての
取り組みをお話いただきます。
■卓　話　　　　　　　　　
税務署で43年目となりますが、23年以上電

算中心に勤めてきました。初期の大型コンピュ
ーター時代から最近までの流れにかかわってき
ました。
国税庁の電算化は、私が入る前の昭和36年か
ら、POSという昔のパンチカード、紙から始ま
り、次にテープの磁気、ディスク、バーチャル
と進化してきました。
初期のスーパーコンピューターでも、８ビッ
トからです。０か１の世界ですので、４桁
0000から1111までの16個を４ビット、それを
２つにして８ビット256個を基本としていま
す。
私のスマホには２ギガ入っていますが、例え
ば８ギガのUSBに、どの位の情報が入ると思い
ますか。新聞を文字だけで考えると、約30年分
の量が入ります。
今はネットで、光ケーブルを使い大量情報が
瞬時に流れていきます。新聞の情報が１秒間で
約80日分、１分間14年分を送れます。先日の
年金機構は、125万件流出したそうですが、た
った８秒で渡ってしまうことになります。情報
管理、セキュリティは重要な部門となっていま
す。
昭和36年国税庁は、給与システムから始めま

した。マシン語はアセンブラで、256キロバイ
トが最高速でありました。43年から全国職員の
給与計算ができるようになり、48年査察オンラ
インを東京局で開始。昭和51年主要システムを
全国に拡大し、平成18年までの25年間アセン
ブラで使っていました。58年にはオンラインシ
ステムを導入し、62年全国の税務署で電算化が
実現しました。このシステムは平成13年まで使
い、KSKシステムに全国が変わりました。その
間に平成12年電子申告システム、e-Taxを開発
し16年運用を開始しました。19年にはセキュ
リティのために、ISO27001の認証を取得し、
情報管理に万全を期しています。
22年からマイナンバー制度の検討を始め、来
年からいよいよ始まります。国民へのサービス
向上に努め、内部では合理化を進めてまいりた
いと思います。
管理センターやバックアップセンターでは、
入る時も出る時も、指認証システムで管理して
いますし、高レベルなセキュリティで流出を防
いでいます。外から１日２～３万件の攻撃をシ
ステムが受けているそうですが、全てはねのけ
ています。流出はシステム上無理で、人的なも
のが70％となっています。
毎年研修を行い、教育を徹して、職員のモラ
ル向上に努めています。
皆様には日頃よりお世話になっております。
今後も税務にご協力をお願いいたします。

■司　会　　　　 金井俊介SAA出席委員
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■ソング　我等の生業　　　　　持谷明宏君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田税務署長　　　　　　　　小林吉夫様

春日政志会長
秋の日も深まってきました。気温もだいぶ
下がり　温泉でのんびりとお風呂につかって
暖まるのもいいなーと言う季節ですね。
温泉については、深津会員、持谷会員がプ
ロですが、私は、愛好家としての立場からお
話ししたいと思います。
温泉ソムリエというのはご存じでしょう

か？私も、深津会員にお世話になり一昨年温
泉ソムリエの資格を取得致しました。では、
温泉ソムリエとは、どんな資格でしょうか？
ワインのソムリエのように温泉水を飲んで、
これはどこの温泉であると当てるのか、違い
ます。
「温泉ソムリエとは、温泉の基礎知識を持
ち、正しい入浴法を指導できる人」これを始
めたのが妙高赤倉温泉の遠間旅館のご主人で
温泉ソムリエ協会家元の遠間和広氏です。
温泉ソムリエの認定制度が出来たのは平成
14年。赤倉温泉に来るお客様に正しい温泉
の知識と正しい入浴法をお知らせすることを
目的に、遠間氏の呼びかけで赤倉観光協会が
つくり、温泉関係者が資格を取りました。そ
してこれが、新潟県内の温泉関係者に広がり、
続いて温泉ファンからも要望があり、平成
17年より温泉の民間資格として広がりまし
た。認定者数は、10月6日現在9,162名。芸
能人も結構取ってます。
温泉ソムリエになるには、温泉ソムリエ協
会が行う温泉ソムリエ認定セミナーか、1泊
2日の認定ツアーに参加すればもらえます。
認定試験などありません。
どんな温泉を楽しむかは、また後日に！

今井幸吉幹事
◎東日本豪雨災害義援金協力のお願い
本日BOXを回収しますのでお願いします。
欠席者及び入れなかった方には後日引き落
とし依頼を送りますので、ご返信下さい。
◎次回例会変更の件
18日地区大会に20日を振替えます。クラ
ブの駐車場は、カナイヤに協力いただきま
したので、ご利用下さい。

◎SAA出席委員会　　 飯島千明委員長

10月６日

◎ニコニコ委員会　　　　　　関　真一委員
・春日政志君　沼田税務署長小林吉夫様をお
迎えして。戸神山からの眺めが素晴らしか
ったので。

・宮澤孝幸君　先週のクラブ研修例会には大
勢の出席ありがとうございました。早くか
ら準備を手伝ってくれた皆様に感謝し御礼
申し上げます。

・ニコニコ一週間　卓話者に小林吉夫沼田税
務署長をお迎えして
持谷明宏君　　飯島千明君　　片山晃一君
今井幸吉君　　桑原　裕君　　櫛渕光彦君
天野純一君　　橋本安夫君　　荒井静雄君
塩浦敬之君　　小菅茂雄君　　小暮正人君
角田　隆君　　割田一敏君　　南雲達也君
松野正一君　　清野啓介君　　武田　寛君
戸部聖之君　　関　真一君　　桑原敏彦君
赤間昌彦君　　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　櫛渕光彦委員
春日政志君　　阿形登氏君　　松野正一君
持谷明宏君　　津久井功君　　宮澤孝幸君
片山晃一君　　飯島千明君　　桑原　滋君
桑原　裕君　　橋本安夫君　　関　真一君
小菅茂雄君　　小暮正人君　　角田　隆君
宮内明彦君　　笹川正之君　　吉野　登君
割田一敏君　　武田　寛君　　保坂充勇君
戸部聖之君　　櫛渕光彦君

◎情報史料分類選考委員会
宮澤孝幸副委員長

10月号友の紹介。今月は経済と地域社会
の発展月間・米山月間です。会長メッセージ
はポリオ撲滅について述べています。あとア
フガニスタンとパキスタンの２カ国だけとな
ったそうです。10月24日は世界ポリオディ
で協力を呼びかけています。
ロータリーは例会からと、特徴的な例会を

紹介しています。米山月間特集では米山親善
大使の活動を紹介。オンツーソウルの世界大
会のPRとソウルを紹介していますので、ぜ
ひ多くの参加を５月にお願いします。

会長の時間

委員会報告

幹事報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 33名 ６名 60.00 ％

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 36名 10名 70.80 ％


